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去年黑暴肆虐，香港中

小企生計大受影響。經營

食肆、酒吧及旅遊巴生意

的許畯森，直言去年黑暴

猖獗時期，旗下生意大跌兩至三成，令他

大感困擾。對於香港國安法的實施，他認

為肯定有助社會回復穩定，除了令失控的

黑暴問題受到壓制外，穩定的局勢更能增

加投資者信心，尤其中資在港投資不用再

擔心受到無理干擾。他期望新法案能很快

讓社會重回正軌，而政府也能趁社會回復

安定，把握時機重建社會互信，團結一心

全力抗疫，重振經濟及營商環境。
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七一後黃店文宣絕跡 止暴制亂立竿見影

■香港文匯報記者 顏倫樂

■許畯森直言，政府過去於年輕人
問題上的處理手法未能與時俱進。

香港文匯報記者 攝

許畯森許畯森：：

籲港府樹年輕化形象
把握時機重建社會互信

曾長期出差外國 無諗過移民

/

「我哋香港老闆無搞獨立，
內地又無生意，其實新例完

全無影響。」

■■ 許畯森期望香港國安法許畯森期望香港國安法
能讓社會重回正軌能讓社會重回正軌，，讓政讓政
府重建社會互信團結抗府重建社會互信團結抗
疫疫，，重振經濟及營商環重振經濟及營商環
境境。。 香港文匯報記者香港文匯報記者 攝攝
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許畯森日前接受訪問時，香港國安法已經實
施，記者問到對香港國安法的看法，他從

灣仔辦公室望出去，頗有感觸：「你都知灣仔係
暴力示威的熱門地方，但自從香港國安法7月1
日實施後，附近唔少『黃店』已經將貼在店舖門
外的『黃色文宣』撕掉，顯示香港國安法對於壓
制社會暴力有立竿見影作用。」

黑暴肆虐生意日日倒蝕
回想去年黑暴氣焰最囂張之時，他旗下包括食
肆、酒吧、旅遊巴等業務在內，生意額均大跌兩至
三成以上，個別如旅遊巴生意，更因旅遊業大受打
擊，車租較正常時期跌幅更高達五成。「我部分食
肆在『示威旺區』，嗰陣同疫情唔同，疫情你可以
控制成本，但暴力示威你控制唔到，突然喺你間舖
附近出現，夥計返唔到工，無客人，但要出足糧，
業主又唔會因此減租。生意額下跌唔係單純賺少
咗，而係即刻倒蝕。」他語氣相當無奈。

外資撤走只因疫情嚴峻
許畯森坦言，旗下有年輕員工立場親近反對
派，他曾被員工問到其政治立場，他給出的答案
是「大家接觸的資訊一樣，只是看法與反應不一
樣」。他批評不少社會人士倒果為因，指新法例
讓他們失去言論自由，但其實正正因為去年黑衣
人濫用自由，香港才更需要國安法。他說：「我
哋香港老闆無搞獨立，內地又無生意，其實新例
完全無影響。」
不少輿論均指香港國安法會令外資流走，許畯
森對此不敢苟同。他認為，新例的確會增加外資
疑慮，但說到外資流走，其實不少外國金融公司
之所以離開香港，更大原因是他們本身財政壓力
上升，尤其新冠疫情重創全球經濟之際，不少國
際企業都正在收縮規模，好像滙豐亦計劃裁員
3.5萬人。因此市場將外資撤走與國安法拉上直
接關係，這說法並不公道。

穩定局勢助推中資來港
此外，近年不少中資在港有龐大投資，例如平
保去年底斥過百億元參與新地西九龍上蓋商業項
目，但黑暴令中資在港投資信心下降，許畯森認
為香港國安法的實施，反映中央有心搞好香港，
對中資來說無疑是一支強心針。他相信香港局勢
穩定後，中央將會推動更多中資來港，以及推出
穩經濟措施，以維護香港繁榮穩定。
問到最近美國頻頻對香港實施制裁，他對此並不
擔心，認為美國目前的措施主要針對個別人士實施
制裁，又或移交逃犯的安排上，對香港實際影響有
限。而即使制裁香港出產的產品，由於本身香港出
口並不多，所受衝擊亦不大。至於香港的轉口貿易
角色會否被削弱，他認為更大程度是受到近年中美
角力影響，香港國安法實施與否美國都會出手。

去年一場修例風波，令香港社會嚴
重撕裂。身為「80後」的許畯森認
為，香港國安法的推出，誠然令香港
局勢重回穩定，但更重要的是，政府
應把握時機，在此基礎上令香港人之

間重拾互信，年輕人問題是重中之
重。他建議政府改變傳統透過商會與
年輕人接觸的模式，多由年輕人角度
思考問題，重新包裝政府年輕化形
象。他又提議，政府可更「貼地」聆
聽香港年輕商人的聲音，促進香港商
人與中資之間的交流。

靠商會作溝通方法過時
許畯森直言，香港政府過去於年

輕人問題上的處理手法未能與時俱
進，其根本原因是透過老化的商會
去推動政府與民間溝通，這種方式
對年輕一輩而言難有說服力及吸引
力，變相「離地」，而年輕人聲音
亦無法直接與政府交流，造成彼此
之間的隔閡。再加上當個別建制陣
營人士表現未如理想時，就會令年
輕一輩萌生抗拒心理，「最後變成
政府講乜都係錯」。
他認為國安法實施後，當香港社

會回歸理性之時，政府應要思考如
何重建形象，但亦明白時下局勢複
雜，今天可以迴旋空間不斷收窄。
他提到過去內地文化在香港亦曾受
到追捧，包括淘寶、微信、喜茶、
海底撈等，都曾掀起一陣熱潮，這
些企業的長處皆為靈活變通及懂得
包裝，並且「貼地」與市場交流，
香港政府或可從中取經。

盼推動港企中企交流
另一方面，他認為政府過去於推

動港資與中資的交流上並不主動，
部分港資企業需要透過中聯辦才能
接觸到中資企業，而一些年輕商人
更少有機會與中資接觸，加上本身
對內地發展亦認識不多，造成彼此
之間存在誤解。他建議政府今後可
以主動擔負起連繫人角色，例如推
動更多港資中小企與中資交流，重
建社會各階層的互信關係。

作為一名「80後」，許畯森年紀
輕輕便白手興家，近年歷經中美貿
易戰、修例風波，再加上新冠疫情
打擊，但他未有移民打算：「全
球化多年，本身商人就經常來往
世界各地，我之前一個月有三分
一時間不在香港，而且個別國家
商業環境其實好差，你根本唔會想
去，亦有國家存在歧視華人問題，
例如澳洲咁，香港人唔係咁易習慣

外國生活。」

外國的月亮不是特別圓
他坦言，去年政治爭拗頻仍，更

爆發連場暴力示威，令他心情低
落：「爭取政治理念不需要『攬
炒』。」他相信香港國安法實施
後，能為社會帶來正面改變。最近
不少報道均指香港打算移民的市民
人數上升，但他認為只是情緒上想

走，香港本身有優勢，隨着國安法
實施後局勢回復穩定，相信最終選
擇離開的人士並不多。
對於疫情下政府對各行各業的資

助，他坦言旗下不少業務都受惠，
認為措施「好幫到手」，甚至形容
政府今次「做凸咗」，個別行業即
使疫情下生意未受影響亦有補貼。
他笑指：「今時今日嘅環境，政府
做多啲好過做少嘅。」

國安法實施三周 社會穩投資者信心更穩
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香港文匯報訊 香港國安法已經實施三周，對比大
半年前，周末日的香港社會平靜了許多。多名香港商
界人士近日接受採訪時都表示，香港國安法的實施令
社會趨於平靜，這有利於改善香港的營商環境，讓投
資者恢復信心。

資金持續流入 港股港匯走強
中華廠商聯合會永遠名譽會長施榮懷認為，香港
國安法的實施為投資者信心帶來非常正面的影響。他
說，自從5月底立法消息傳出後，港股已上揚逾一
成；港匯多次觸及強方兌換保證，金管局至今已入市
逾1,000億港元。他認為，這是投資者用行動說明了
對香港未來的信心。
財政司司長陳茂波日前也指出，有人說香港國安
法影響投資信心，導致資金外流。這是罔顧現實的
「主觀猜想」。他透露，香港國安法生效後，半個月
內有總值逾1,000億港元的美元資金流入香港；除社
會快速回復穩定之外，香港還將迎來更廣更大的發展
機遇。也因此，有香港觀察家數日前已評論指出──
之前的《香港人權民主法案》，《香港自治法案》有
點故弄玄虛，擺姿勢多過搞實際。
數碼港董事局主席林家禮表示，香港國安法實施後，

香港整體社會，包括工商界和創科界，很多人都覺得現
在的香港是一個有利於安居樂業的社會，很多外地的投
資者和人才對香港的信心並沒有減小。「我沒有觀察到
有任何人才的流失」，林家禮說。

營商環境改善 企業信心提升
香港經貿商會會長李秀恒形容，過去一年的暴力
事件「把中小企害慘了」。示威者使用暴力破壞社會
秩序，嚇跑消費者，很多在中小企就業的人士無法養
家。工商界期望香港國安法的實施能夠抑制暴力行
為，幫助中小企重獲生意。
對於在港設立亞太總部的外資企業，李秀恒認為

「他們不會跑」。因為香港有自由貿易體系、低稅
收、硬核的金融系統、法律對資產的保護等，「他們
也不願意離開這麼好的地方」。
中華廠商聯合會會長吳宏斌認為，香港國安法的實施

令社會趨於平靜，而社會越穩定，各界越有信心發展經
濟。投資者是否對某地進行投資，首要的考慮是當地要
政治穩定，然後是營商環境、消費力、經營成本等。穩
定是首選，大家都最重視這點。
美國總統特朗普上周將《香港自治法案》簽署成
法，並實施所謂制裁。商界人士認為，此舉對香港的

實質影響不大。而且，內政、外交陷於多重不利處境
的美國，除釋出政策恐嚇之外，當下是否願意犧牲眾
多美商在港的重大權益來打擊香港市場的獨特地位，
仍要打上一個不小的問號。

美國所謂制裁影響香港不大
施榮懷表示，香港是美國錄得最大貿易順差的單一關

稅區，多年互惠互利的貿易關係受影響，美國是受傷害
更大的一方。最重要的是，香港國安法合情合理合憲合
法，國家的主權不可受侵犯，不可能因為美國的恐嚇行
為而有任何退讓空間，「哪怕它拿出所謂更強硬的制裁
措施，我想我們也不能退。」
李秀恒也認為，或許有人因為政治選舉要做事，
但這些所謂制裁對美國自身沒有好處，也看不出對香
港有什麼大的壞處。
吳宏斌表示，香港對美國的貿易依賴很小，看不
到美國任何所謂制裁會影響香港的整體投資環境或投
資者的信心。反而很多美國企業倚重中國內地的龐大
市場，香港是他們進入內地的理想落腳點。
林家禮認為，美國所謂制裁不會影響香港創科業界發

展。香港創新科技已轉型多年，勢頭良好，並且與世界
範圍內的很多國家保持多元、緊密的合作關係。
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